

Les ventes aux enchères dans l'Ouest

Nantes : dans l'intimité de Julien Gracq

C'est le 27 juillet 1910 que naquit, à Saint-Florent-le-Vieil, petit bourg du Maine-et-Loire, Louis Poirier. Bien des années plus tard, celui qui était devenu Julien Gracq, de son nom de plume, se retirera dans sa commune de naissance, jusqu'à sa mort en 2007, loin des tumultes de la vie littéraire parisienne.

L'auteur du *Rivage des Syrtes* ou du *Balcon en forêt*, homme discret s'il en fut, avait pourtant spectaculairement refusé le prix Goncourt en 1951 et, plus tard, une place d'immortel à l'Académie française. Auteur secret d'une œuvre reconnue unanimement, Julien Gracq est le seul écrivain à avoir été publié, de son vivant, dans la mythique bibliothèque de la Pléiade.

Mercredi prochain, M^{es} Couton et Veyrac disperseront à Nantes la succession

de l'écrivain. Au programme du beau catalogue édité pour l'occasion, des livres, bien sûr, dont beaucoup dédiés par son ami surréaliste André Breton. Mais également des éditions originales de Gracq, ou encore *Le Chef-d'œuvre inconnu* de Balzac édité par Volland en 1931 et illustré de 12 eaux-fortes de Pablo Picasso (estimé entre 15 000 et 18 000 €) ou *Une Saison en enfer*, d'Arthur Rimbaud, Bruxelles 1873 (8 000-10 000 €).

Suivra une très intéressante correspondance signée Jean-Louis Barrault, André Breton, René Char, Jacques Charbonne, Colette, René Magritte, Jean Paulhan... Du côté des œuvres graphiques, André Derain côtoie Léonor Fini, Roger de La Fresnaye ou Jean Messagier (1920-1999) avec une belle huile sur panneau (26 x 34 cm) *Entre eau et sable*

Dans son appartement parisien de la rue de Grenelle, mercredi, tout sera à vendre.

(2 000 – 3 000 €). Et puis il y aura le mobilier, témoignage d'une vie simple, presque monacale, qui a dû poser quelques problèmes d'estimation aux commissaires-priseurs nantais. On verra mercredi si le pedigree « Julien Gracq » joue

à fond, comme il a pu jouer, il y a quelque temps déjà, lors de la vente de son ami André Breton.

Josué LEBIGRE.

Les estimations annoncées ne tiennent pas compte des frais d'adjudication.

